



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

**Buenos días,**

**Sra. Glenny Vargas**, Vice alcaldesa municipal.

**Sr. Jonathan Tavares**, presidente del concejo de regidores

**Honorables concejales:**

**Rosa Reye González**, Vice presidenta del concejo

**Franklin A. Cruz**

**Luz Erenia Báez**

**Rafael González**

Reverendo padre **Hugo Disla Trejo**

**Griselda González vda. Pichardo**, mi

**madre A mis sobrinos y hermana**

A los miembros de los partidos políticos aquí representados.

Autoridades civiles y militares

Invitados especiales

Amigos de la prensa

Mi querido pueblo de Luperón,



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

Nueva vez, comparezco ante todos ustedes dando fiel cumplimiento al mandato constitucional de rendir cuentas a la población sobre el uso y destino de los fondos que hemos recibido en el periodo comprendido entre abril del 2021 hasta marzo del presente año.

En este segundo año de gestión, al pasar balance, podemos afirmar categóricamente que hemos avanzado, que hemos trabajado de manera constante para conquistar la transformación de nuestro pueblo, y que más allá de eso, hemos dedicado los esfuerzos necesarios para seguir fortaleciendo la institucionalidad de nuestro Ayuntamiento Municipal de Luperón, como un legado que habremos de heredar a las futuras generaciones que asuman con la misma pasión y amor el trabajo en favor de todos.

Es oportuno dar las gracias a nuestro Dios, pues nos ha permitido llegar hasta aquí luego de sobreponernos a la terrible pandemia de COVID19, cuyas secuelas económicas todavía afectan a gran parte del mundo, y que aun en medio de las incertidumbres que genera los enfrentamientos en Europa, seguimos aquí todos unidos y confiados en que eso pasara y volveremos a vivir tiempos de alegría, paz y estabilidad mundial.

Agradecer al Concejo de regidores en pleno, cuya madurez política se hace cada vez más evidente en los momentos en que se legisla en favor de este pueblo, que han sido portavoces de las necesidades y canal expedito para la solución de las demandas colectivas, gracias por la dedicada labor que en unidad han venido realizando en favor de Luperón.



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

Permítanme, señoras y señores, expresar aquí el orgullo, la satisfacción y el agradecimiento a todos y cada uno de los jóvenes, hombres y mujeres que han abrazado junto a nosotros el compromiso del trabajo honrado y transparente desde esta alcaldía... en muchas ocasiones, realizando trabajos fuera de sus competencias, hemos aprendido a ser ingenieros, maestro constructores, administradores, jardineros, pero lo más importante es que hemos aprendido a ser familia, esa familia que pone a un lado las diferencias y que se concentra en los objetivos y valores que nos unen, para todos ellos, un fuerte aplauso en señal de gratitud.

Es propio además, resaltar el acompañamiento que ha venido realizando la sociedad civil organizada con esta gestión, hemos construido juntos los espacios necesarios para las discusiones importantes del presente y futuro de nuestra gente, luperonences con sobrada solvencia moral que han asumido roles importantes desde la planificación, la creación de políticas públicas, consensos en obras de inversión hasta la veeduría de la ejecución presupuestaria que ha realizado esta gestión municipal. **¡¡¡¡NOSOTROS SI CREEMOS EN LA TRANSPARENCIA!! ¡Vayan hasta todos ellos nuestras gratitudes!**

**Señoras y señores,**

Como es de público conocimiento, las alcaldías manejan los recursos asignados por la transferencia de ley, a través de 4 cuentas y cuyos porcentajes están asignados también la propia ley 176-07 de la siguiente manera:

40% para la cuenta de capital o inversión



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

31% para la cuenta de servicios municipales

25% para la cuenta de personal

4% para la cuenta de los programas de salud, género y educación.



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

En tal sentido, y con las distribuciones legales correspondientes, este ayuntamiento recibió por concepto de transferencia de ley la cantidad de **RD\$31,416,490.60**, pero además, tenemos en reservas retenidas por la Liga Municipal Dominicana para el pago del salario 13 la suma de **RD\$277,231.29** pesos, hemos recolectado de ingresos propios la cantidad de **RD\$282,250.00**, de igual manera transferimos para el presupuesto del año 2022 el superávit registrado en nuestras cuentas al cierre del pasado año fiscal por un valor de **RD\$1,155,564.29**, hemos recibido, con fondos especiales asignados a los ayuntamientos a través de la Liga Municipal Dominicana, la cantidad de **RD\$1,811,068.00** para el programa de construcción de aceras y contenes en el municipio de Luperón, este monto corresponde al 50% del monto total asignado para el programa anteriormente descrito. De igual manera, con el acompañamiento del buen amigo José Ignacio Paliza, ministro administrativo de la presidencia y por instrucciones del señor presidente constitucional de la república Luis Abinader Corona, hemos recibido ya, la cantidad de **RD\$4,650,558.60** correspondientes al 20% de un presupuesto total aprobado de **RD\$23,252,793.13** para el proyecto de reconstrucción de nuestro play municipal Prof. Enrique Aquiles Polanco y cuyos trabajos ya han sido iniciados, en ese mismo orden por mediación nuestra y mediante las cuentas del ayuntamiento, el Ministro Paliza otorgó la cantidad **RD\$196,700**. ¡Para cubrir los costos operacionales del pasado torneo superior de baloncesto del municipio de Luperón... que llegue hasta ellos un fuerte aplauso en señal de gratitud!

Esta gestión, luego de construido el plan de desarrollo municipal, trabaja la ejecución presupuestaria en base a los ejes identificados como indispensables



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

para el progreso y desarrollo sostenible, estos ejes son los que les detallaremos a continuación:

### I- CONECTIVIDAD Y MOVILIDAD CIUDADANA

Para potencializar a Luperón como un destino turístico, es necesario pensarlo desde las oportunidades de conexión y acceso que puedan existir en nuestro territorio, por eso, identificamos las acciones e inversiones que ayuden alcanzar los mejores niveles movilidad posible, tanto para los locales como para nuestros visitantes, seguimos trabajando la dirección de ser un municipio más incluyente, toda vez ,que las aceras y contenes construidos en nuestra gestión poseen rampas de acceso para personas con cualquier tipo de discapacidad siendo estos proyectos importantes para que el desplazamiento colectivo sea una prioridad.

por ello, fueron ejecutados los siguientes proyectos:

- 1- Acondicionamiento de los caminos vecinales de la comunidad de La Sabana, en las calles 13, 14, 17 y 18; en la entrada al sector Alto de Los Diaz y el sector Puente Del Caño.
- 2- Reconstrucción de 30 metros lineales de aceras y contenes en la calle Independencia, frente a la Iglesia cristiana de La Paloma.
- 3- En el año 2021 intervenimos el sector La 14 en La Sabana con equipos pesados.
- 4- Acondicionamiento del Sector La Joya en el Ranchito De Los Vargas.
- 5- Intervención del puente frente de Don Ismael Brito y la corrección del camino frente a Don Jacobo Brito en la comunidad de Novillero.



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

- 6- Demolición y construcción de 45 metros de aceras y contenes en la calle Duarte frente al edificio del Ministerio de Agricultura.
- 7- En la calle Independencia esquina Sánchez se reconstruyeron 20 metros lineales de aceras y contenes.
- 8- Se realizaron durante el año, en tres ocasiones, la señalización y pintura de policías acostados y de las principales calles del municipio de Luperón como una parte de un programa permanente.
- 9- Construcción en hormigón armado de 100 metros lineales de la calle del sector Respaldo Mella, próximo al Colegio Bíblico Cristiano.
  
- 10- Demolición y construcción de 63.80 metros lineales de aceras y contenes en la intersección de la calle Aquilino Vásquez y la calle Hugo Kunhart.
- 11- Mantenimiento de la carretera La Sabana – Cambiaso.
- 12- Acondicionamiento de la carretera Luperón – Novillero.
- 13- Bacheo en la calle Duarte, calle Hugo Kunhart y carretera 19 de junio.
- 14- Acondicionamiento de los accesos de la Playita y Playa Grande.

Importante resaltar que para los trabajos de intervención de caminos vecinales y carreteras fueron alquilados equipos pesados como gredar y rodillo.

Por lo que en movilidad y conectividad ciudadana hemos ejecutado la cantidad total de **RD\$3,930,848**



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

### II. PARQUE VEHICULAR

Mantenemos los mismos vehículos propiedad del ayuntamiento municipal, que comprende una camioneta Toyota Hilux año 2018 para uso oficial de la Alcaldía, un camión volteo marca Izusu año 2020 y un camión compactador de 20 toneladas marca Mack para recolección de desechos sólidos.

Es importante indicar que tanto el camión Isuzu como la referida camioneta todavía siguen en el programa de financiamiento conforme a los contratos



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

suscritos por la anterior gestión y que en esta administración se le ha dado fiel cumplimiento.

1. En consecuencia, de la camioneta hemos pagado 12 cuotas a razón de RD\$52,321 pesos conforme al contrato suscritos con el Banco de Reservas y hemos pagado del camión Isuzu volteo 12 cuotas a razón USA\$1,187 dólares mensuales, que son convertidos a la tasa vigente al vencimiento de la cuota mensual por la compañía Espailat Motors, esto siguiendo las pautas del contrato suscrito que hemos recibido y ejecutado.
2. Hemos comprado gomas nuevas y usadas para los vehículos de la alcaldía.
3. Es importante señalar la antigüedad del camión compactador para la recolección de basura, lo que constantemente necesita de reparación mecánica para mantener su funcionamiento, así como también en menor frecuencia la reparación y mantenimiento de la camioneta de uso oficial de Alcaldía y las reparaciones oportunas y los mantenimientos de rigor del camión Isuzu.
4. Evidentemente para operar estos equipos de transporte se hace necesario el suministro de gasoil, resaltando que hemos sido racional en el uso de estos equipos para lidiar con el alza de los combustibles que se han experimentados en los últimos tiempos.

En efecto, la suma total ejecutada por este eje es equivalente a **RD\$4,006,044.48**



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

### III. PROMOCION E INCENTIVO A LA INVERSION PRIVADA Y AL TURISMO SOSTENIBLE

La recuperación económica post pandemia de la Republica Dominicana se ha sustentado esencialmente en la recuperación del turismo y gracias a Dios Luperon no ha sido la excepción, cada vez recibimos un mayor numero de visitantes nacionales y extranjeros que disfrutan de todos nuestros atractivos turísticos y sobre todo del calor de nuestra gente, en consecuencia, esta gestión ha enfocado sus esfuerzos para potencializar nuestro municipio como el mejor destino turístico de la provincia de Puerto Plata y por que no de la zona norte, en ese sentido hemos realizado las inversiones que puedan elevar la marca Luperón tanto a nivel nacional como internacional, con orgullo, lo detallamos a continuación:

- 1- Paseo de los héroes 19 de junio próximo al puerto local
- 2- Parador fotográfico y rampa de conexión en Playa Grande
- 3- Accesos y facilidades sanitarias en La Playita.
- 4- Remozamiento y reconstrucción del parque de La Sabana.
- 5- Recibimos la visita del señor ministro de Industria, Comercio y Mipimes Ito Bisono, con quien trazamos estrategias para comercializar productos que se fabrican en Luperón.
- 6- Sostuvimos reuniones de trabajo con el ministro Administrativo de la Presidencia José Ignacio Paliza, de igual manera con el Presidente de



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

la Federación Dominicana de Municipios el amigo y colega Kelvin Cruz, con honor representamos al municipio de Luperón en un encuentro con los comerciantes e industriales de Santiago, la Asociación de Hoteles y Restaurantes del Norte y Cluster Turístico de Puerto Plata.

7- De igual manera junto al Consejo Económico y Social, estamos Construyendo las oportunidades necesarias para el desarrollo de nuestro territorio pensando siempre en lo más importante, ¡nuestra gente!

8-

9- en todas estas acciones, hemos destinados recursos por un valor de **RD\$2,194,938.06.**

#### IV. PATRIMONIO CULTURAL E HISTORICO

Promover, auspiciar y consolidar nuestra esencia e identidad cultural siempre será de importancia para esta gestión, decirle al mundo quienes somos y como somos representa nuestro elemento mas importante y diferenciador de todos los demás destinos turísticos.

Luperón, en cuyas entrañas todavía se recogen las mas heroicas de las gestas y donde se albergan los tesoros históricos de primacías invaluable, tierra de gente culta y trabajadores incasables, de grandes artistas y sobre todo somos la patria chica del más grande barítono dominicano, el siempre admirado Eduardo Brito!

por todo esto, la Alcaldía de Luperón siempre será un soporte, aliado y



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

compañero en todas las iniciativas tendentes a mantener viva nuestra memoria histórica y seguir transitando el camino del arte, muestra de esto es lo siguiente:

- 1- Conmemoramos la gesta histórica del 19 de junio con la inauguración Paseo de los Héroes, obra antes mencionada.
- 2- Luego de la flexibilización de las medidas sanitarias impuestas por la incidencia del covid 19, de manera breve pero con gran significado pudimos durante cuatro días, celebrar nuestra semana cultural en homenaje al General Luperón y coincidiendo con la fundación del municipio, un espacio oportuno para el encuentro de las pasadas y presentes generaciones, en un ambiente familiar, educativo y de entretenimiento para todas las familias luperonenses, gracias a todos los que nos acompañaron y desde ahora queda abierta la invitación para este año, evidentemente esto es un trabajo en equipo con el Distrito Educativo 11-04 y el Instituto Duartiano Filial Luperón con quienes también realizamos todas actividades del mes de la patria. Como siempre celebramos el tradicional encendido del árbol de navidad donde le damos la bienvenida a todos los Luperonenses residentes en el exterior y nos abrazamos como una gran familia que sueña y anhela un mejor municipio para los nuestros, para todos.

En este eje invertimos **RD\$681,724.**

### **V. MEDIO AMBIENTE, ORNATO Y DISPOSICION FINAL DE LOS DESECHOS SOLIDOS**



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

Siempre hemos pensado que mantener a Luperón limpio es posible, por eso esta gestión no escatima esfuerzos ni recursos para cumplir con la promesa de convivir en un municipio limpio y organizado, nuestra responsabilidad y compromiso con la conservación del medio ambiente, las mejores practicas en el manejo y disposición final de los desechos sólidos, son innegociables, por eso de manera constante, desde nuestra llegada hemos apostado a mantener a un Luperón cada vez más limpio, en efecto con gusto compartimos con ustedes lo siguiente:

- 1- Brigadas constantes para acondicionamiento y limpieza de las cañadas del municipio.



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

- 2- Hemos continuado con el programa de las brigadas comunitarias que se encargan del aseo y mantenimiento de caminos, con personal de las comunidades lo que beneficia no solo del punto de vista de la limpieza, sino también en la dinamización de la economía de esas comunidades.
- 3- Como es costumbre y con frecuencia de cada 40 días, todo el personal administrativo, colaboradores, bomberos municipales y voluntarios nos sumamos en los operativos de limpieza para mantener en los mejores estándares de higiene posible en todo el municipio.
- 4- Hemos comprado y adquirido todas las herramientas necesarias para que el departamento de ornato de esta Alcaldía pueda ofrecer servicios de forma eficiente a toda la población.
- 5- Y al igual que el año pasado, el programa que se ha convertido en el sello distintivo y cuya experiencia hemos podido exportar a otras Alcaldías cercanas, es el programa de compra de plásticos que se realiza en el municipio de Luperón, agradecer infinitamente la dedicación y el empeño de la señora MARGIE CLACE, de igual manera a la fundación Grupo M que, desde el inicio, juntos hemos podido construir este gran legado para el municipio de Luperón.

En este reglón se invirtieron la suma de **RD\$1,719,047.00**

### VI. RESPONSABILIDAD SOCIAL

**Señoras y señores**, cierto es que el espíritu esencial de los ayuntamientos es ofrecer servicios oportunos y de calidad a todos los



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

habitantes del territorio, por eso hemos sembrado en nuestros colaboradores una profunda vocación por servir, que no es mas que



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

un requisito para cumplir con el mandato constitucional y legal de responderle a nuestra gente, en consecuencia:

- 1- Hemos dedicado aportes y ayudas económicas a organizaciones sin fines de lucro.
- 2- Mantenemos nuestro programa de ayudas medicas a personas de escasos recursos, para garantizar a medida de nuestras posibilidades el suministro de los medicamentos recetados.
- 3- Hemos realizado operativos desde el pasado año y del presente año de entrega de mascarilla y manitos limpias cuando ha sido necesarios aumentar los esfuerzos para garantizar la salud de toda nuestra gente.
- 4- Hemos estado también atentos a las solicitudes de las iglesias sin distinción y de manera equitativa, así donamos a la Iglesia del Higo cerámicas para iniciar la construcción de su piso y para la Iglesia del 31 (Quebrada Honda) se donaron los materiales de construcción, también apoyamos a la Parroquia San Isidro Labrador en las tradicionales actividades de las fiestas patronales de San Isidro, así como las fiestas patronales de San Pablo y San Pedro en El Estrecho, de igual manera siempre estamos a la disposición de autorizar los espacios y plazas públicas para campañas de evangelización, pues somos de fe y creemos en la supremacía de Dios como calidad de vida.
- 5- Desde la Alcaldía de Luperón mantenemos vigente nuestro programa de reparación y reconstrucción de viviendas para



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

personas de escasos recursos económicos, acción esta que nos



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

permite impactar de manera positiva en el mejoramiento de la calidad de vida de los sectores más desfavorecidos.

- 6- En momentos difíciles para mucha de nuestra gente, esta gestión siempre ha dicho presente, perder a un ser querido siempre es una circunstancia dolorosa, pero es nuestra voluntad acompañarlos expresándole siempre nuestra solidaridad en cualquier circunstancia que nos necesiten.
- 7- Esta gestión tiene como objetivo fundamental incentivar el desarrollo integral de la juventud sobre todo en la profesionalización, por tales causas tenemos un vasto programa de ayudas económicas para jóvenes universitarios o estudiantes de carreras técnicas para les sirva como parte de lo requieren para culminar sus estudios.
- 8- Un deber de los Ayuntamientos es la iluminación de espacios públicos y en especial nuestras calles , por lo que en este sentido hemos desarrollado un plan general para dotar de lámparas a una gran cantidad de sectores de la municipalidad como son Pueblo Nuevo, Novillero, Calle 12 de octubre, sector La Marina y otras comunidades.
- 9- Mientras la pandemia del Covid 19 aun incidía en las familias más desposeída del municipio, limitando sus capacidades de generación de recursos económicos, la Alcaldía Municipal amplió e hizo mucho mas eficaz el programa de donación de alimentos a esos munícipes que exigían un deber de asistencia en este sentido.



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

En efecto con relación a Responsabilidad Social el Ayuntamiento Municipal de Luperón invirtió la suma total de **RD\$4,286,194.00**

### VII. ALCALDIA: GESTION FINANCIERA Y TRANSPARENCIA

Este reglón abarca desde los gastos corrientes de la Alcaldía Municipal hasta las provisiones que comprenden el desenvolvimiento normal de la institución, como lo es el equipamiento de las oficinas, mantenimiento del edificio municipal y garantizar la eficiencia en los servicios que ofrece la institución de manera personalizada a cada ciudadano, así como la implementación de procesos para incentivar la transparencia que legalmente es imperiosa.

Nuestra preocupación al momento de llegar al Ayuntamiento era que desde hace 158 años no se habían automatizado los procesos de Tesorería, lo que dificultaba el procesamiento de datos a tiempo y era complicado realizar un diagnóstico confiable de la ejecución presupuestaria en un trimestre, por eso se implementó el Sistema de Gestión Financiera Municipal (SIAFIM); **pero en que consiste este sistema?....** Es una herramienta tecnológica que nos permite organizar, controlar y proyectar todos nuestros ingresos y egresos, nuestras compras y contrataciones, así como garantizar el correcto cumplimiento de los procesos a la hora de nosotros ejecutar el Presupuesto General del Ayuntamiento, en otras palabras establece los controles necesarios para que cada cheque emitido por este ayuntamiento tengan los debidos soportes correspondientes, se fortalece la responsabilidad de las funciones de Recursos Humanos, Contralor Municipal, Tesorería y la propia Alcaldía, organizando los



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

recursos económicos en función de cada clasificador al que fueron asignados en el presupuesto del Ayuntamiento.



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

También, en esta oportunidad queremos hablarle del Sistema de Monitoreo de la Administración Pública (SISMAP), dado que los últimos tiempos hemos visto en diferentes escenarios especular con relación al cumplimiento de los requisitos de este sistema y del posicionamiento en el ranking que hoy tiene el Ayuntamiento Municipal de Luperón; es oportuno en esta solemne ceremonia dejar constancia de que trabajar el sistema SISMAP ha sido un camino largo y de mucho esfuerzo, pues las posiciones que se obtienen en el ranking se convierten en una especie de competencia entre los 158 municipios que conforman la geografía nacional, sin embargo el SISMAP como herramienta de transparencia fue puesto en operaciones en el año 2010, y en el paso del tiempo nunca se le dio la importancia de trabajar esta importante plataforma, transcurrido esos años, a nuestra llegada encontramos el Ayuntamiento de Luperón en el puesto 146 de los 158 puestos que posee el sistema, con un porcentaje de cumplimiento de tan solo un 12% , que significa esto? Que todos los departamentos, posiciones y procedimientos que recoge el SISMAP no se habían puesto en funcionamiento, esta gestión ha contratado los servicios técnicos especializados en la materia para iniciar los procesos de cumplimiento de los requerimientos del Sismap, que vale la pena aclarar que no solo recoge informaciones de tipo financiero, incluye también portales de transparencia, auditoría ciudadana, declaración jurada de los funcionarios municipales, manual y descripción de puestos, capacitación de nuestro personal, programa de calidad de la gestión, entre otros.



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

En esta gestión hemos realizado todos los esfuerzos necesarios con respecto a este tema, de manera que en tan solo 4 meses, luego de haber contratado los técnicos para el Sismap, al día de hoy estamos en la posición 110, con un 49.79% de cumplimiento; evidentemente no estamos en la posición que deberíamos estar, pero lo que es indiscutible es que somos la gestión que más se ha preocupado y seguirá preocupada por llevar y cumplir en tiempo oportuno con todos los requerimientos del Sismap, y como muestra, y siendo quizás el tema que más morbo despierta, les podemos hoy asegurar, en este momento, el ayuntamiento municipal tiene 100% de cumplimiento en todo lo que tiene que ver con los informes financieros, reporte a las instituciones fiscalizadoras, así como la calidad del gasto de la institución.

En el mismo camino del fortalecimiento de la transparencia, nos es grato anunciar hoy aquí, que por primera vez este ayuntamiento estará utilizando el portal transaccional de Compras y Contrataciones, nuestro encargado de compras y contrataciones acaba de culminar todo su proceso de capacitación y obtenido los accesos necesarios para en los próximos días darle correcta utilidad a esta herramienta de transparencia, a partir de la entrada en vigencia del portal transaccional todas las contrataciones de obras y compras mayores serán puestas y colgadas en el portal transaccional, democratizando así todas las oportunidades que tienen toda aquella que desee ofertar sus servicios a este honorable ayuntamiento de Luperón, con el único requisito de que cumpla con los parámetros establecidos en la Ley General de Compras y Contrataciones.

En consecuencia, en lo que respecta ALCALDIA: GESTION FINANCIERA Y TRANSPARENCIA se ha ejecutado un monto de **RD\$2,778,402.86**



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

### VIII. RECURSOS HUMANOS Y NOMINA

Al día somos 145 servidores públicos, colabores de esta Alcaldía, mas 7 autoridades electas, este numero comprende el departamento de Ornato, Personal Administrativo, Inspectores, Bomberos Municipales, Alcaldes pedáneos, Policía Municipal entre otros, todos con el mismo propósito de servirle con pasión a nuestra gente, brindando lo mejor que sabemos hacer: trabajar sin condiciones y con amor por el municipio!

1. En este sentido hemos pagado todos los salarios correspondientes mensualmente.
2. Fuimos la primera Alcaldía de la provincia de Puerto Plata en entregar el salario 13 con recursos propios.
3. Organizamos y compartimos en la tradicional fiesta navideña, misma que había sido suspendida por la incidencia de la pandemia.
4. Pagamos viáticos, capacitación y gastos de representación a nuestras autoridades y funcionarios municipales.
5. Y en este momento es oportuno reconocer a un grupo de hombres y mujeres dirigidos por un joven y que en sobrada ocasiones han dado muestra y ejemplo de unidad, vocación de servicio, entrega, de disposición y sobre todo de un profundo compromiso social, reconozcamos con un fuerte aplauso, al Intendente General del Cuerpo de Bomberos Coronel Eduardo Raynieris Brito y a todos los miembros del cuerpo bomberil.

En este eje hemos invertido la suma total de **RD\$12,167,156.92**



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

### IX. DEPORTE

Y por último, pero no menos importante, vamos hablar de deporte, este eje temático que se ha convertido en el buque insignia de esta gestión ha recibido capital importancia, toda vez que representa la columna vertebral del desarrollo integral de nuestros jóvenes; es innegable que esta ha sido la gestión que mas recursos ha destinado al desarrollo del deporte, y así hemos patrocinado copas y actividades deportivas, hemos donado camisetas y uniformes a diferentes equipos deportivos del municipio.

1. Celebramos la copa Juan Pablo Duarte de Softboll femenino y la copa independencia de Softboll masculino.
2. Fueron intervenidos, acondicionados y reparados el Play de Carmoni, Los Barrios y La Sabana con equipos pesados.
3. Formamos parte de los esfuerzos para conseguir la iluminación del play de La Sabana, por lo cual agradecemos al Ingeniero Andrés Cueto y la buena amiga Ginette Bournigal por ser la vía para gestionar este proyecto.
4. Entregamos aportes económicos y asignación de combustibles para los equipos que tuvieron la oportunidad de representarnos en otras comunidades hermanas.
5. Y para concluir, ya se han iniciado los procesos de la construcción de la infraestructura deportiva mas moderna de la provincia de Puerto Plata, muy pronto el municipio de Luperón disfrutara de las instalaciones del Play Municipal Prof. Enrique Aquiles Polanco, todo esto ha sido posible por disposición expresa del señor Presidente de la Republica Luis Abinader y del ministro y amigo José Ignacio Paliza Ministro



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

Administrativo de la Presidencia, quienes aprobaron el presupuesto completo para concluir esta importante obra, en los próximos días ya iniciaremos con la siguiente etapa que consiste en la construcción del drenaje de las aguas pluviales, construcción de registros, cisternas y desague del play municipal, reiteramos nuevamente nuestro agradecimiento y confianza de que esta Alcaldía haya asumido la responsabilidad de construir este proyecto.

En Deportes se ha invertido la cantidad de **RD\$4,433,462.86**

Pueblo de Luperón, tal y como lo prometimos en la pasada rendición de cuentas, nuestro ritmo de trabajo ha sido constante, día a día por nuestro pueblo, y al llegar a la mitad de nuestro periodo de gestión podemos asegurar que estamos cumpliendo con nuestro compromiso de servirles a todos ustedes, les dije que los mejores días para Luperón estaba por llegar y están llegando, les asegure que en esta gestión no caben odios ni rencores, que no nos distraerá, de nuestros objetivos haciendo denuncias y ataques que lo que hacen es poner en evidencia las incapacidades y la gran deuda social con el pasado de este municipio, se que de manera natural los cambios generan niveles de resistencia, sobre todo cuando estos son estructurales, pero estamos construyendo una nueva forma de administración pública, sin nada que esconder, dispuesto siempre a dar la cara, fortaleciendo la institucionalidad y los controles necesarios para garantizar el uso correcto de los recursos que son de todos...gestionamos para la gente, administramos para la gente y no para un grupo en específico, nuestros intereses son pensando en el colectivo y nunca en manera individual.

Esas practicas del pasado quedaron enterradas y con la ayuda de todos ustedes,



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

con la unidad que nos caracteriza como pueblo, seguiremos trabajando para construir reales posibilidades para mejorar la calidad de vida de todos los munícipes

En este momento histórico, en que el mundo enfrenta circunstancias difíciles Luperón ha resultado ser un punto atractivo para esos capitales privados interesados invertir aquí, y sobre todo para todo aquel que desee conocer y disfrutar de nuestras bondades.

Podríamos prometerles que vamos a resolver todos los problemas, pero somos gente de fe cristiana y la verdad, ante todo, eso no es posible! de lo que si pueden estar seguros es que seguiremos atendiendo esas demandas en las medidas de nuestras posibilidades, democratizando la inversión pública, motivando la unidad de la población y pensando siempre en el bien común.

Nos complace anunciarles que en el próximo semestre estaremos construyendo la soñada cancha en la comunidad de Barrancón, estaremos construyendo los baños en el play de La Sabana y en la Cancha de La Sabana, en este año se culmina el proyecto de la reconstrucción del Play Municipal Prof. Enrique Aquiles Polanco y seguiremos nuestros programas de mejora continua y de acciones puntuales que garanticen el desarrollo sostenible de nuestro querido pueblo de Luperón.

Antes de concluir, agradecer nuevamente el trabajo serio, responsable y transparente de los jóvenes que hoy participan en esta gestión cuyo compromiso es servirles a todos con amor.



## AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE LUPERÓN

*“Lo Nuestro es Trabajar”*

Tengan ustedes la confianza que no nos cansaremos, que nos enfrentaremos a cualquier adversidad que se presente, que no nos distraeremos, para que el próximo año en este mismo escenario y a la misma hora, podemos presentarles resultados satisfactorios y un paso más cerca de la meta que es crear del municipio de Luperón el destino más completo de la zona norte.

Señoras y señores, con profunda convicción les pido que no caminen frente a mí, porque tal vez no los pueda seguir, que no caminen detrás de mí, porque tal vez no los pueda guiar; caminemos juntos, por Luperón, por las presentes y futuras generaciones y conquistar los grandes anhelos de nuestro grandioso pueblo.

**Luperón es su gente!  
¡Lo nuestro es trabajar!  
Muchas gracias a todos!**